

Kollektivs bergen viele Reserven. Sie zu erschließen bleibt wichtiges Anliegen unserer Parteigruppe.

Qualitätsproduktion, ein Merkmal sozialistischer Arbeit

Im allgemeinen — das möchten wir ganz sachlich feststellen — hat sich in unserem Kollektiv die Einstellung zur sozialistischen Arbeit in den Jahren nach dem VIII. Parteitag gefestigt. Im besonderen aber — das wollen wir nicht verschweigen — gibt es auch bei uns noch manche Klippe. Dann und wann nehmen es einzelne Kollegen mit der Ordnung und Sauberkeit bei ihrer Arbeit nicht so genau, zumeist bei großem Arbeitsanfall. In solchen Situationen findet dann auch keiner die Zeit, sich mit ihnen auseinanderzusetzen, obwohl das sonst viele Brigademitglieder von sich aus machen. Eine Folge war: der ganzen Brigade wurde das innerbetriebliche Gütezeichen Q entzogen. Manch einer empfand das zunächst als hart, weil „ja nur Späne und umherliegende Putzlappen“ der Anlaß waren, also die Qualität der Motoren nicht direkt gemindert war.

Aber gute Qualität beginnt bei uns mit der Ordnung und Sauberkeit am Arbeitsplatz. Fallen umherliegende Späne in einen Motorblock, wird der Schaden erst beim Probelauf sichtbar, der bei Schiffsmotoren direkt auf dem jeweiligen Schiff stattfindet. Jedes Versagen erfordert zusätzliche, aufwendige Reparaturen und kann den Stapellauf, ja sogar die Inbetriebnahme verzögern. Hier verbindet sich unsere Arbeit mit der sogenannten großen Politik; eine kleine Schluderei kann die Leistungsfähigkeit der ganzen Republik in Mißkredit bringen. Unsere Verantwortung gebietet uns, vor allem auch neu hinzukommenden oder nur zeitweilig in der Endmontage tätigen Kollegen immer

wieder deutlich zu machen, welche großen Auswirkungen scheinbar kleine Ursachen haben.

Wir sehen darin eine besondere Verpflichtung, weil unser VEB Maschinenbau seit einem Jahr den Titel „Betrieb der sozialistischen Arbeit“ trägt. Alle Kollektive haben ihren Anteil daran. Jedes einzelne Kollektiv aber muß stets auch das Seine dazu tun, daß diese Auszeichnung jederzeit gerechtfertigt bleibt.

Sozialistische Arbeit und schlechte Qualität vertragen sich niemals. Diesen Standpunkt wird unsere Parteigruppe noch überzeugender in die ganze Brigade tragen. Eines unserer Kampfziele in den jetzigen Parteiwahlen ist: Die Brigade holt sich das innerbetriebliche Gütezeichen Q noch in diesem Jahr zurück. Klar, daß wir Genossen uns dabei an die Spitze stellen.

Einen Gedanken noch* möchten wir erwähnen, über den wir schon bei der Vorbereitung der Parteigruppenwahl diskutierten. Die meisten unserer Genossen leisten neben ihrer guten fachlichen auch eine umfangreiche gesellschaftliche Arbeit. Die moralische Anerkennung hierfür ist in unserer Parteigruppe bisher doch recht kurz gekommen. Wir freuen uns, wenn die Arbeit bewährter Propagandisten in den Mitgliederversammlungen gewürdigt wird. Uns sollte auch in der Parteigruppe nichts daran hindern, Genossen, die seit Jahren im Elternaktiv, als Schöffe oder auf anderen Gebieten ehrenamtliche Arbeit leisten, ein herzliches Dankeschön zu sagen. Eine kleine Geste, die aber ihre Wirkung in unserem kleinen Kampfkollektiv nicht verfehlen wird.

Fritz Kröber
Parteigruppenorganisator,

Manfred Wagner
stellv. Parteigruppenorganisator im
VEB Maschinenbau Halberstadt

Wochenend- schulungen haben sich bewährt

Die Parteileitung im VEB Fernwerk Marienberg bemüht sich, die Tätigkeit der APO-Leitungen, der Parteigruppen-

Organisatoren sowie der staatlichen Leiter und der Leitungen der Massenorganisationen ständig zu qualifizieren. Wochenendschulungen haben sich dabei als eine von vielen Methoden besonders bewährt.

In diesem Jahr wurden bereits zwei Schulungen erfolgreich durchgeführt. Die erste fand unmittelbar nach dem 9. Plenum statt und beschäftigte sich in Lektionen und mehrstündigen Seminaren mit Problemen dieser bedeutsamen Tagung. In fünf Seminaren mit über 70

Teilnehmern kam es zu einem umfangreichen Meinungsaustausch, vor allem über solche Probleme wie: Worin besteht das Wesen der neuen Lage in Europa? Wesen, Ziel und Klassencharakter der Politik der friedlichen Koexistenz. Wesen und Aufgaben der sozialistischen ökonomischen Integration. Die wichtigsten Aufgaben für ein rasches, stabiles Wachstum der Volkswirtschaft.

Ende September stand die politisch-ideologische und organisa-

DER FEDER HAT DAS WORT